



Convenio Fomipyme
Recertificación del Sistema de Gestión de Calidad

Nuevas Entidades en la Red de Socios

III Encuentro de Experiencias del Programa de Generación de Ingresos

Avanza con éxito Convenio 002 de 2010

Acuerdo de Voluntades: Nace la Región Pacífico para liderar proyectos

Microempresas de Antioquia recibe reconocimiento



Editorial

El Programa Microfinanzas para el Desarrollo, que lideró PROPAÍS con apoyo de la Fundación Ford, durante los últimos cuatro años, cumplió con empujar la frontera del sector de las microfinanzas en Colombia, fortaleciendo instituciones, innovando en la oferta de servicios y generando conocimiento en las Instituciones Microfinancieras (IMFs) colombianas, buscando apoyar su sostenibilidad y crecimiento a partir de una visión orientada a servir con mayor efectividad a la población rural, pobre y vulnerable, partiendo desde la demanda e incluyendo herramientas y técnicas de gestión de desempeño social y democratización del conocimiento.



El proyecto logró posicionarse como un actor importante en el sector de las microfinanzas colombianas cumpliendo un rol importante en temas de capacitación, asistencia técnica, gestión de conocimiento e impulso de la transparencia en Colombia.

Es importante continuar con la implementación de programas y proyectos de investigación, desarrollo y validación en campo de innovaciones en productos y tecnologías de microfinanzas, así como de

net, para hacer eficiente el acceso a información e intercambio de experiencias.

Principales lecciones aprendidas en esta experiencia:

- El acceso de la población rural, pobre y vulnerable de Colombia a servicios financieros sigue siendo restringido, por lo cual se necesita seguir fortaleciendo la institucionalidad.
- La innovación en el sector de las microfinanzas colombianas es un tema pendiente frente a los desafíos que existen. Si bien algunas IMF implementan innovaciones, lo hacen a un ritmo que no satisface la demanda, especialmente por falta de recursos humanos y técnicos, y por la ausencia de modelos de apoyo, gobernabilidad y liderazgo, y particularmente a asumir los riesgos que esto implica.
- La metodología de educación financiera práctica y basada en el ahorro dirigida a población rural, pobre y vulnerable que se ha implementado a través de grupos autogestionados de ahorro y crédito representa una importante oportu-

nidad para desarrollar nuevos productos financieros basados en la demanda de esta población, con menores riesgos y de manera costo eficiente.

- Esta metodología también han permitido identificar necesidades y capacidades entre la población para el desarrollo de otros servicios que al integrarse con las microfinanzas, pueden impulsar actividades de generación de ingresos, salud, vivienda y educación, y en general de mejoramiento de los medios de vida de la población rural, pobre y vulnerable.
- Las personas pobres y de zonas rurales sí aprecian el ahorro y lo realizan beneficiándose de manera tangible cuando acumulan capital (a cualquier nivel) gracias a programas de educación y acompañamiento adaptado a sus condiciones locales. Esto además, los convierte en buenos sujetos de crédito responsable y productivo. Las IMF pueden invertir en estas metodologías como semillero de clientes.

continúa en la siguiente página



Convenio Fomipyme

PROPAÍS – Corporación para el Desarrollo de las Microempresas, suscribió el pasado ocho de octubre un Contrato Estatal de prestación de servicios con el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, cuyo objeto es adelantar las actividades que resulten necesarias para llevar a cabo los procesos de evaluación de proyectos presentados en las diferentes convocatorias del Fomipyme 2010 y realizar las acciones dirigidas al fortalecimiento de la red de estructuradores de proyectos mediante procesos de formación y capacitación.

En el marco del convenio PROPAÍS ha recibido del Ministerio 356 propuestas para ser evaluadas técnica y financieramente, las cuales se encuentran surtiendo el proceso de elegibilidad como primer paso de la evaluación.



Recertificación del Sistema de Gestión de Calidad



En Octubre se realizó la auditoría de renovación del certificado del Sistema de Gestión de Calidad ISO 9001:2008, emitida por el ICONTEC, lográndose la recertificación del Sistema para el alcance en la Evaluación Administrativa, Técnica, y/o Financiera, de propuestas o proyectos y en la Formación en temas empresariales y financieros para el sector productivo y/o empresarial.

Así mismo se logró la ampliación del alcance a la Gestión de Programas y Proyectos de Desarrollo Social y Empresarial.

En esta auditoría se evaluaron los siguientes proyectos:

- Evaluación de los proyectos de Capitalización Microempresarial - Acción Social.
- Evaluación Fondo de Promoción Turística.
- Gestión del Proyecto Capitalización Microempresarial - Acción Social.
- Formación de Estructuradores de Proyecto.
- Todos los procesos administrativos de Propaís.

La conclusión general de la Auditoria estableció que el Sistema de Gestión de Calidad ha mejorado de forma permanente en la gestión de sus procesos, asegurando así el cumplimiento de los requisitos del cliente y su satisfacción.



Nuevas Entidades en la Red de Socios

En la pasada Junta Directiva de PROPAÍS, realizada el 3 de noviembre, se aprobó la vinculación a la red de socios de cinco (5) nuevas entidades de apoyo a las microempresas como son: Fundación para el Desarrollo de Santander – Fundesan; Fundación Progresamos; Fundecosalud; Fundación Kayros y Corporación Industrial Minuto de Dios.

Consulte información sobre los servicios de cada entidad

Fundación para el Desarrollo de Santander - FUNDESAN

Fundación Progresamos

Fundecosalud

Fundación Kayros

Corporación Industrial Minuto de Dios

III Encuentro de Experiencias del Programa de Generación de Ingresos

Con el objetivo de propiciar espacios de diálogo y socialización de experiencias entre los participantes y beneficiarios del Programa Generación de Ingresos, PROPAÍS–Corporación para el Desarrollo de las Microempresas y la Agencia Presidencial para la Acción Social y la Cooperación Internacional, realizarán del 25 al 27 de noviembre en Cartagena, el III Encuentro de Experiencias Exitosas del Programa Generación de Ingresos de Acción Social.

Esta actividad se enmarca en el Convenio de Cooperación Técnica No. 002 de 2010 firmado por las dos entidades y que tiene por objeto “La transferencia tecnológica, asistencia técnica y seguimiento a microempresas y/o organizaciones productivas y sociales en las zonas priorizadas donde se reconozca población vulnerable y/o desplazada para la formación de una cultura de lo lícito, a través de la operación del Fondo de Capitalización Microempresarial para el fortalecimiento de negocios, el desarrollo de actividades que permitan el

mejoramiento del ingreso y la generación de empleo, el acceso real a servicios de microfinanzas, la gestión del conocimiento, la promoción de las unidades productivas atendidas y en general el mejoramiento de la calidad de vida y bienestar de las comunidades”.





Avanza con éxito Convenio 002 de 2010

En el marco del Convenio 002 de 2010 firmado entre PROPAÍS–Corporación para el Desarrollo de las Microempresas y la Agencia Presidencial para la Acción Social y la Cooperación Internacional, y el cual se está ejecutando desde febrero de este año, se han atendido 184 municipios en 28 departamentos con recursos por el orden de 8.000 millones de pesos.

Para el trabajo de campo, se ajustaron los instrumentos, se diseñó y desarrolló el aplicativo y se realizó la selección de los consultores que atienden las diferentes zonas de intervención, contando con 15 consultores departamentales y 4 regionales.

En la segunda etapa se logró identificar 1.196 organizaciones productivas en los 79 Comités locales de apoyo a proyectos realizados por el equipo de trabajo. De

estas organizaciones 872 pasaron a ser diagnosticadas para determinar su elegibilidad y continuidad en el proceso que llevará a la entrega de los recursos.

En la etapa de gestión de proyectos se recibieron un total de 425 proyectos, los cuales fueron entregados a la Unidad de Evaluación de PROPAÍS, para que, de forma independiente, adelante el proceso de evaluación técnica, financiera y social. Actualmente se han revisado 393 proyectos, de los cuales han sido aprobados por Acción Social 306.

El equipo de PROPAÍS – Acción Social se dispone a iniciar el proceso de acompañamiento en la legalización de los contratos suscritos con los grupos beneficiarios, a fin de proceder con los giros de recursos. Se prevé culminar la ejecución del proyecto en el mes de diciembre de 2010.

Microempresas de Antioquia recibe reconocimiento

El pasado 7 de octubre en la ciudad de Montevideo-Uruguay, en el marco del XIII Foro Interamericano de la Microempresa - Foromic liderado por el Banco Interamericano de Desarrollo BID, se dio a conocer la revista Microfinanzas Américas: las 100 mejores, editada por el Fondo Multilateral de Inversiones y The MIX (Microfinance Information Exchange), donde se destacan las principales organizaciones de microfinanzas en América Latina y el Caribe.



En dicho ranking se combinan diversas medidas de desempeño para las entidades microfinancieras como el alcance, la eficiencia y la transparencia en la entrega de la información, utilizando una metodología estandarizada y aplicable a la industria de las microfinanzas. Para ser elegibles, las instituciones debieron haber recuperado el 90% de sus costos en el año 2009 y demostrar rentabilidad en al menos uno de sus tres últimos años.

Microempresas de Antioquia A.C, en su primer año como organización cooperativa, logró ubicarse en el puesto 85, con un 62% de puntaje. Es de destacar, que de las nueve entidades Colombianas que lograron ubicarse en dicho ranking, MEDA se destaca por ser una de las tres que mostró crecimiento en el año inmediatamente anterior.

Acuerdo de Voluntades: Nace la Región Pacífico para liderar proyectos

Los gobernadores de Cauca, Chocó, Nariño y Valle firmaron un Acuerdo de Voluntades con el fin de desarrollar una integración regional que les permita actuar como un grupo sólido de cara a la naturaleza del nuevo Plan de Desarrollo.

El gobernador de Cauca, Guillermo Alberto González, fue el encargado de convocar la reunión donde se asumió un compromiso para aunar esfuerzos con el fin de mejorar la competitividad, la productividad y la seguridad de la región.

El propósito del Acuerdo es tener una estrategia en conjunto, tal como la tienen en el Caribe colombiano, un capítulo que se llame "Plan Pacífico", serán proyectos de impacto regional; es decir, programas que fortalezcan la competitividad, la productividad y el tejido social.

¿En qué consiste el Acuerdo de Voluntades?

Durante dos días hemos hecho un examen minucioso para convertir la zona del Pacífico en una región de importancia en la vida económica, política, social y administrativa del país. El propósito es tener una estrategia en conjunto tal como la tienen en el Caribe colombiano. Ya hemos conformado la región, vamos a integrarnos y esperamos reunirnos con el Presidente de la República para lograr el reconocimiento por parte del Gobierno.

¿Cómo pasar del papel a la realidad el proyecto?

A través del Plan Nacional de Desarrollo del presidente Santos vamos a presentarlo para que exista un capítulo que se llame "Plan Pacífico". Serán proyectos de impacto regional; es decir, programas que fortalezcan la competitividad, la productividad y el tejido social. Todo esto en un esfuerzo mancomunado y con la definición de una agenda de corto, mediano y largo plazo. Ya hemos hecho una reflexión sobre el contexto histórico, territorial, cultural, social y económico y de desarrollo humano, una de las condiciones para tener viabilidad de la agenda.

¿Cuáles son las acciones específicas de la agenda?

Hemos acordado la presencia, en cada uno de los cuatro departamentos, de una persona que se responsabilice y se reúna con sus análogos cada 15 días, con el fin de revisar los proyectos que luego se presentarán a los gobernadores. La persona encargada se designará en cada oficina de Planeación y estará coordinado por el Centro Nacional de Productividad con sede en Cali. También vamos a revivir el Observatorio del Pacífico con las cinco universidades públicas de la región. Este nos va a permitir tener una visión cuantificada de cómo vamos nosotros a mirar la región desde todos los indicadores.

¿Qué otros departamentos se unirán al proyecto?

En las zonas de influencias nos hemos aliado con los departamentos de Caldas, Putumayo, Quindío y Risaralda, y representamos en conjunto una población de 10,8 millones; es decir, el 24% de los habitantes colombianos. Los cuatro departamentos del Andén Pacífico junto con los otros constituyen el 19% de la economía del país y el 24% del área geográfica.

¿Cuáles son las principales problemáticas de la Región?

El aumento que ha habido en la zona del Pacífico del narcotráfico, nos inquieta y nos lleva a asumir una posición conjunta con el Gobierno para buscar fórmulas que nos traigan un sosiego a este problema. Estamos preocupados también por la minería ilegal que está destruyendo al medio ambiente.

Fondos indispensables para el desarrollo

El Pacífico ha sido considerada una de las regiones más aisladas y atrasadas del país; sin embargo, sus ciudades principales, Cali, Pasto, Popayán y Quibdó, se han ido posicionando en el escenario económico de Colombia. Proyectos como el desarrollo de la cuenca del Pacífico con apertura al Asia son el claro ejemplo del potencial que tiene la zona. Teniendo en cuenta los intereses de la región, el gobernador de Cauca, Guillermo Alberto González, explicó que es importante apoyar el proyecto de reforma a regalías que presentó el Gobierno Nacional. Según el mandatario, los fondos que se creen a partir de esa reforma son indispensables para el desarrollo de las regiones.



propaís

CORPORACIÓN PARA EL DESARROLLO DE LAS MICROEMPRESAS

PROPAÍS - Corporación para el Desarrollo de las Microempresas

<http://www.propais.org.co>

Calle 70a No. 10 - 46

Tel. (571)248 1479, (571)477 1010, (571)248 1763

Bogotá - Colombia

